

Contra el fascismo

GUERRA Y REVOLUCION

Nunca hemos logrado comprender absolutamente el interés de muchos en cuanto se manifiestan enemigos de un sistema de vida del que, aún no puesto en práctica, ya pregonan—a título de revolucionarios—los errores y debilidades en que los mismos trabajadores guían sus pasos por la fábrica, taller, etc. Llegan a perder la voz exigiendo nuevos burgueses que suplanten a los ausentes.

Siempre nos salen con la misma cantinela: incapacidad, necesidad de mentor en último extremo nos quieren convencer con la « consigna », nacionalización.

Como si el gobierno no tuviera bastante en organizar y abastecer la guerra; como si no tuviera bastante en equilibrar posiciones y liquidar a la « quinta columna »; como si el gobierno fuese la panacea poderosa y simple al propio tiempo, en fin, no parece sino que se quiera dar la sensación de que la familia obrera es una mesnada...

Tampoco se quiere tener en cuenta que es el obrero el mejor guardián de sus intereses. Entonces, ¿es qué acaso sólo somos buenos como carne de cañón mientras otros listos nos « arreglan » las cosas? ¿Sólo matar fascistas en las trincheras? ¡Ah, no, no!

Además, si la emancipación ha de ser obra de los trabajadores mismos, es lógico y natural que empecemos por eliminar el burgués para purificarnos todos—¡todos!—en el trabajo; y nos constituyamos en dueños de nuestra voluntad de producir organizando el trabajo en la forma y condiciones propias de concepciones sentidas para poner en práctica el cubierto de necesidades en el consumo. ¿Qué fracasamos por ineptos? Pues entonces venga la nacionalización y todo lo que se quiera. Pero dése tiempo al tiempo de las reformas, ya que todo, fatalmente, sigue un proceso de evolución, y creación, y no será el de trabajar por iniciativa propia una excepción ya que significa un cambio de estructura y normas de producción. Todo lo nuevo requiere espacio, voluntad para vencer y respeto para avanzar.

La lucha contra el fascismo nos señaló a la ramplona burguesía manteniendo apoyando materialmente el movimiento. La parte económica corría a su cargo aún el espionaje, francamente fascista. No es necesario señalar que su victoria presentaría dos cosas bien poco esperanzadoras: fusilamientos en masa y exotar más y mejor a los que quedarán. Esto no nos interesa. No « necesitamos » burgueses.

Ante un programa tan aleccionador, un camino tan solo tenemos: batir al fascismo en todos los terrenos, político y social; en la guerra y en la justicia; en el frente y retaguardia.

Estamos convencidos plenamente de que la explotación del hombre por el hombre es manifestación fascista y por tanto necesitada de rectificación hacia la emancipación manteniendo ésta contra quienes pretendan vulnerarla retro trayéndonos a las viejas normas de esclavitud.

Una de las formas de mantener nuestras conquistas revolucionarias es manteniendo y aun ampliando el sistema de colectivización, prefiriendo, no obstante, a las grandes y medias industrias, la forma de socialización por dos conceptos: primero porque evita el que caigamos en el viejo prejuicio burgués de la competencia en el mismo producto, fortalece el ánimo con el beneficio para todos y además que satura de prácticas socialistas federalistas ya que através de la misma industria existe un regulador de relaciones. Fortalece el espíritu solidario rompiendo costumbres arcaicas y salvando la parte moral de la revolución.

Todo esto y muchísimo más se puede hacer en retaguardia mientras en los frentes se hace correr a italianos y alemanes. Para combatir al fascismo no solo son buenas las armas automáticas; son de un valor inapreciable también las armas del trabajo.

Unidad, si, unidad. Que los trabajadores no lo olvidemos: si no sabemos vencer, nuestros enemigos de fuera y de dentro nos ganarán la partida y entonces ¿qué, que provecho nos dará haber ganado la guerra si habremos de volver bajo la mirada fiscal del encargado, sojuzgados a un jornal que el « amo » nos quiera dar? ¡Unámonos fuerte! Nos interesa enormemente ganar la guerra, pero, ¿la revolución? Tanto como aquella. Son ambas una sola cosa. Así que no pueden divorciarse y para defensa de estas nada mejor ni más apropiado que unirnos todos los obreros. U. G. T. y C. N. T., han de liquidar sus diferencias en bien de todos.

Y de esta manera se da satisfacción a quien se la merece por sus esfuerzos y sus luchas: el Pueblo. Así, haciendo la guerra y la revolución, como inseparables que son.

ARMANDO HUGUET V.

Barcelona, 1937.

Información del extranjero

Palabras ecuanímes del Presidente
Roosevelt

Chicago 5.—El Presidente de los Estados Unidos ha pronunciado un interesantísimo discurso consagrado a la política extranjera. Ha dicho que hace diez años las mayores esperanzas fueron concebidas en vista de una era de paz internacional cuando más de sesenta naciones se comprometieron a no recurrir a las armas por el pacto de Briand para apoyar su política. Las altas inspiraciones expresadas por el pacto Briand-Kellogg y los deseos de paz puestos de manifiesto entonces se cambiaron más tarde en temores de calamidades. El reinado actual de terror y de la ilegalidad internacional ha debutado hace algunos años. Ha comenzado por la ingerencia injustificada de ciertos países en los asuntos de otros estados e por la violación de tratados por la invasión de territorios extranjeros.

Esta situación se ha agravado ahora hasta el punto de agravar seriamente los fundamentos de la civilización. Sin declaraciones de guerra y sin justificación de ninguna clase, la población civil, las mujeres y los niños son asesinados con bombas. En tiempos llamados de paz los buques son atacados y torpedeados por submarinos sin razón y sin previo aviso y hay naciones que fomentan y toman parte en la guerra civil de otros países que no les ha hecho nunca ningún mal. Hay naciones que reclaman su libertad y la niegan a otras.

El Presidente ha puesto de manifiesto una vez más la necesidad de una entente entre las naciones pacíficas. Es preciso restaurar la confianza en la palabra « Compromiso » y en el valor de las firmas de los tratados. Es necesario reconocer, ha dicho, que la moralidad nacional es tan esencial como la moralidad privada. El Presidente compara la situación actual a una epidemia que la comunidad debe aislar poniendo en cuarentena a los enfermos. Y añade: estoy decidido a proseguir una política de paz y a usar todos los medios posibles para evitar que nos mezclemos en una guerra. Sería inconcebible en la era moderna que una nación cualquiera pudiese ser bastante loca y cruel para arriesgarse a sumergir el mundo entero en una guerra al invadir con violación de tratado solemne y sin provocación, los territorios de otras naciones que son demasiado débiles para defenderse. La paz del mundo está actualmente amenazada por ese estado de hecho.

El Presidente Roosevelt ha concluido en estos términos: La guerra es contagiosa sea o no declarada. Ella puede englobar a pueblos y países lejos del teatro de las hostilidades. Estamos dis-

puestos a permanecer al margen de la guerra pero no podemos garantizarnos contra los efectos desastrosos de la guerra y contra el peligro de ser comprometidos. Adoptamos medidas que reducen la contingencia de complicaciones pero no podemos tener protección completa en un mundo sumergido en el desorden. Los principios de paz deben ser restaurados para que viva la civilización y exista confianza entre las naciones. El deseo de paz de estas ha de expresarse de tal manera que las naciones que estuviesen tentadas de violar los acuerdos y atentar a los derechos de las otras, fuesen disuadidas. Es preciso hacer esfuerzos positivos para preservar la paz. América detesta la guerra y desea la paz. América se compromete activamente a buscar la paz.

El asunto español en la S. de N.

Ginebra 6.—Los miembros del Consejo de la S. de N. reunidos en el despacho del Secretario General han trabajado para terminar la redacción del proyecto de resolución relativo a la demanda española contra la piratería en el Mediterráneo. Definitivamente los miembros del Consejo han ultimado esta mañana de acuerdo con la Delegación española los términos de dicho proyecto. Sustancialmente el referido proyecto que será muy breve constata y deplora los actos que han motivado la demanda del Gobierno español. Considera que los acuerdos de Nyon deben contribuir a hacer reinar la seguridad en el Mediterráneo. El representante de España ha aceptado en nombre de su Gobierno el proyecto de resolución. El Presidente Paul Boncour ha levantado acta de las declaraciones hechas durante la sesión y la resolución ha sido adoptada.

Ginebra.—En los círculos afectos a la S. de N. se comenta favorablemente el hecho ya claro y palpable de que ni Inglaterra ni Francia permitirán que continúe la intromisión de Italia en España, puesto que dichas naciones han declarado ya públicamente su firme decisión a no consentirlo, estando dispuestas a tomar inmediatamente medidas.

Mr. Delbos lo ha confirmado con estas palabras:

« Plenamente de acuerdo con el Gobierno británico, animados por el éxito del pacto de Nyon, tenemos la firme voluntad, en el futuro inmediato, de emplear toda nuestra fuerza para convertir en verdaderamente real y efectiva, la aplicación de los compromisos contraídos. La retirada de los voluntarios es hoy inaplazable y urgente. »

Expectación en los medios diplomáticos de París

París 5.—En los medios diplomáticos se observa una discreción absoluta sobre las dos entrevistas que M. Ivon Deibós ha celebrado durante el día de hoy con Sir Eric Philips, embajador de Inglaterra en París. Se cree que en dichas entrevistas han debido tratar de la respuesta italiana a la invitación franco-británica, para la conferencia de los tres sobre el problema español, y más especialmente sobre la retirada de voluntarios extranjeros en España.

Incidentalmente es muy posible que hayan tratado igualmente de la última tentativa de torpedeamiento de un destructor británico por un submarino desconocido. A la hora actual el Gobierno de Roma no ha enviado aún la respuesta a la nota de los gabinetes de París y Londres, pero sin embargo es casi seguro que las cancillerías interesadas han podido ya recoger algunas ideas que sirvan de base a la inspiración del referido documento.

Por otra parte de la lectura de la prensa italiana y alemana pueden deducirse algunas directrices de la citada respuesta. En estas condiciones, parece natural que los dirigentes franco-ingleses se preocupen desde ahora de las hipótesis diferentes que puedan resultar de la actitud a adoptar por el Duce.

A pesar de la falta de todo informe autorizado, puede decirse que más que una reunión de tres, Italia preferiría una conferencia de cuatro en la que el Reich estuviese representado, o más sencillamente como se ha dicho, fuese el Comité de No Intervención el que se cuidara de tratar el referido asunto.

Una demanda eventual en el primer sentido se justificaría por la solidaridad afirmada entre los dictadores a raíz del reciente viaje del Duce a Alemania. Por otra parte, los dos estados totalitarios parecen estar dispuestos a abstenerse de enviar nuevos contingentes a España. Debe recordarse a este respecto que el Conde Ciano ha dado ya esta seguridad al encargado de Negocios Extranjeros de la Gran Bretaña en Roma.

Comentarios de la prensa italiana sobre la conferencia tripartita

Roma 6.—La prensa italiana comentando las incidencias de la conferencia tripartita afirma y de una manera especial el periódico «La Gazzetta del Popolo» que el problema de la retirada de los voluntarios de España no es más urgente que el de la restitución de las colonias a Alemania y el reconocimiento del imperio italiano. Añade que estos asuntos deben tener prioridad.

Según este periódico, Inglaterra y Francia al presentar su invitación a Italia no han tenido otro objeto que el tomar la iniciativa de discusión de los problemas europeos y establecer una especie de orden en los problemas objeto de las próximas entrevistas.

Añade el citado periódico que es necesario hablar claro pues si bien interesa a Francia e Inglaterra la retirada de los voluntarios, hay también otros asuntos que interesan mucho más a Alemania e Italia. Afirma dicho periódico que Italia no pide mucho puesto que la campaña de Etiopía le ha dado el imperio, pero ella espera el reconocimiento ex-

plicito de su conquista y esa cuestión es para nosotros tan importante al menos como la de los voluntarios en España.

Manifestaciones de Franco

Perpiñán.—La prensa francesa se hace eco de las últimas manifestaciones del traidor Franco, en relación con la retirada de voluntarios extranjeros. Dice Franco que estaría dispuesto a dar conformidad a la retirada de voluntarios de los dos bandos contendientes, siempre que se permitiera nombrar una policía especial entendida en la revisión de pasaportes que actuaría en las filas leales, para garantizar la pureza de la investigación.

En los círculos oficiales ingleses y franceses manifiestan que no es con Franco con quien deben tratar estos detalles, puesto que ya existe un dictamen de la sub-comisión del Comité de No Intervención.

Comentarios de la prensa mundial al discurso de Delbos

París.—La prensa mundial ha dedicado notable espacio y juiciosos comentarios al discurso del Ministro de Negocios Extranjeros Mr. Delbos en Ginebra, haciendo resaltar que después de haber demostrado que la no ingerencia era la mejor salvaguardia para la paz europea y que interpretaba fielmente el espíritu de los pactos de Ginebra, monsieur Delbos subrayó la voluntad común de Francia e Inglaterra de hacer respetar a todos los compromisos contraídos. La política de no intervención no debe ser ya más una burja.

Francia entiende, dijo Delbos, que debe asegurarse el respeto a la independencia política de España y a la integridad de sus territorios, que han de quedar libres de toda intromisión extranjera.

El equívoco actual, dijo, no puede prolongarse más. Estamos en la hora de las declaraciones claras, seguidas de realizaciones efectivas, garantizadas por una intervención eficaz.

Dos nuevas detenciones

París 6.—La policía francesa acaba de efectuar la detención de dos españoles que estaban en relación con el Comandante Troncoso y su segundo el capitán Ibáñez los cuales se llaman Juan Francisco Sánchez y José Martín ambos Ingenieros Químicos.

Su actitud dudosa ha dado lugar a que fueran interrogados sobre su probable participación en el atentado terrorista de Etoile.

Un hijo de Mussolini en España

París 5.—Corre el rumor con persistencia sin que sea desmentido en los medios autorizados de que Bruno Mussolini hijo del Duce ha partido hacia España en calidad de voluntario. Al parecer ha sido acompañado no solo del coronel Biseo si no de la mayor parte de los aviadores que integran la escuadrilla «Scuris Vertes» y que han participado ultimamente en la carrera aérea Istres-Damas-París.

No se encuentra al submarino pirata

Londres 5.—En los medios navales se sabe que los buques de guerra que durante toda la noche han buscado al submarino que trató de torpedear al des-

troyer «Basilisk» han abandonado sus pesquisas y han regresado a sus puestos de patrulla al igual que el buque agredido. Durante su busca no les ha sido posible encontrar al submarino pirata.

Alcaldía de Mahón

Entrega de trigo a los fabricantes

Las circunstancias que concurren en Menorca obligan a la Comisión Central de Abastecimientos a amoldarse a ellas para dar cumplimiento a las disposiciones de la Superioridad, obrando siempre en bien de los intereses generales del vecindario en cuanto a abastecimientos se refiere, procurando que la distribución de alimentos alcance por igual a todos dentro de los disponibles.

La Comisión Central de referencia, por acuerdo que adoptó el 16 de junio último, dispuso que todos los payeses entregaran a las Juntas de Abastos de sus respectivos pueblos el trigo que tuviesen en su poder, y teniendo ahora noticia que a pesar del tiempo transcurrido aún hay payeses que tienen en su poder partidas de trigo, pudiendo solo hacerlo con el que les sea indispensable como semilla para la próxima siembra, por el presente se les ordena entreguen dicho cereal en las fábricas de harina autorizadas para su molturación, dentro del plazo de 10 días, que terminará el día 15 del actual, advirtiéndoles que, de no hacerlo, se les decomisará la partida que tengan en su poder y se les impondrá la multa correspondiente.

Mahón 4 de octubre de 1937.

El Alcalde, F. PONS CARRERAS.

Comisión de ayuda pro-Euzkadi

Celebrada reunión el día 30 de Septiembre próximo pasado, la citada Comisión en el local de Izquierda Republicana, y una vez verificado el balance de la recaudación obtenida, se acordó enviar a don Heliodor de la Torre y Larrinaga, Consejero de Hacienda del Gobierno de Euzkadi en Valencia, el líquido obtenido que es el que a continuación se relaciona:

	Pesetas
Ingresos todos conceptos.	106.354'65
Gastos.	4.024'45
Cantidad disponible para girar.	102.330'20

NOTA: Reducida la publicación de los periódicos nos vemos precisados a manifestar a todos los contribuyentes y opinión pública de Menorca que no podemos detallar las partidas recaudadas entre los diferentes actos llevados a cabo por esta Comisión, haciéndolo global para que sirva de conocimiento a todos cuantos contribuyeron a tan laudatorio fin.

En este balance no figuran las cantidades recaudadas por el Frente Popular de Villa-Carlos por haberla enviado esta entidad directamente al Gobierno de Euzkadi.

Según carta que acaba de recibirse de la Comisión del Gobierno de Euzkadi en Valencia da las más expresivas gracias a todos cuantos contribuyeron para lograr el éxito obtenido.

La Comisión

Joven de 25 años

desearía íntimas relaciones con señorita, agraciada. Fines inmejorables. Se garantiza reserva absoluta. Dirigirse por escrito a M. O. L. Apartado de correos, 31.—Mahón.

C. N. T.

A. I. T.

Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón

«Orden del día» de la Asamblea General Ordinaria del Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón que tendrá lugar en su local social el próximo viernes día 8 a las ocho de la noche en punto.

- Primero: Lectura del Acta anterior.
- Segundo: Lectura de cuentas.
- Tercero: Nombramiento de Mesa de Discusión.
- Cuarto: Presentación de nuevos socios.
- Quinta: Informe del Comité.
- Sexto: Ruegos y preguntas.

Debido a la importancia de los asuntos a tratar se encarece la puntual y total asistencia de los compañeros todos.

EL COMITÉ

Beneficencia Municipal

El señor Alcalde-Presidente del Consejo Municipal del Ayuntamiento de esta Ciudad, ha recibido durante el mes de Septiembre último, de los señores que se detallan en la relación que obra en las Oficinas Municipales (Negociado de Beneficencia) la cantidad de 1.378'95 pesetas como donativo para los Establecimientos Municipales de Beneficencia.

Debido al reducido espacio del periódico local y que son muchos los generosos y caritativos donantes, no pueden de momento ser publicados sus nombres, quedando no obstante dicha relación a disposición de todos los interesados, en el Negociado antes dicho.

Dicha Autoridad, se complace en demostrarles su agradecimiento, por su noble proceder, dándoles las más expresivas gracias así en nombre propio como en el de los acogidos en los Establecimientos mencionados.

Centro Castellano

Constituido en esta isla el «Centro Castellano», se invita a todos los camaradas de habla castellana y cuantos simpaticen con ella para que el próximo domingo día 10, a las once horas, acudan a nuestro domicilio social sito en Prieto y Caules 18, 1º (Café Marse), donde tendrá lugar su primera reunión. Dada la importancia que para todos reviste la máxima asistencia, esperamos acudireis todos con la más exacta puntualidad.

La Directiva.

CARTELERA

SALON VICTORIA

LOCAL SOCIALIZADO

SABADO: Tarde 6'30 y noche 8'30
DOMINGO: A las 3'45, 6'30 y 8'30
LUNES: Tarde a las 6 y noche 8'30

La extraordinaria obra española

El Octavo mandamiento

por Lina Yegros y Luis Villalobos
NOTA: El complemento será de re-
pris por no haberse recibido de nuevo.

Tipografía Mahonesa.—Mahón